

Ainsi en est-il du spectaculaire essor des scolarités féminines. C'est au début des années 1970 que les filles rattrapent puis dépassent les garçons en termes de réussite au baccalauréat et à l'université. Mais il a fallu attendre des années pour que le fait devienne sociologiquement visible. Après trente ans d'indifférence aux différences de sexe à l'école, les sociologues les placent au cœur du débat. Depuis la fin des années 1980, ils s'interrogent sur ce phénomène troublant, inattendu et qui demeure pour partie énigmatique : la réussite du deuxième sexe à l'école. Devient-il pour autant le premier ? L'entrée toujours homéopathique des filles dans les filières les plus sélectives et les mieux reconnues socialement, celles des sciences dites « dures », permet d'en douter.

